



Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Adherir a los festejos por el 117º Aniversario de la fundación de la Sociedad Suiza de Baradero, haciendo especial reconocimiento a la permanente labor desarrollada en beneficio de la comunidad.

RICARDO ALBERTO MON ESANTI Diputado Bloque Frente para I/ Victoria H. C. Diputados Prov de Bs. As.





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

En el año 1856, para ser más exactos el día 4 de febrero de ese año, llega a Baradero el primer grupo de colonos suizos.

Por gestión del vecino D. Germán Frers, catedrático en Buenos Aires, que ocupara importantes cargos provinciales y locales, tomó contacto con inmigrantes suizos que inicialmente pretendían otro destino. Con la colaboración de D. Luis Villanueva, comerciante y presidente de la Comisión Municipal se les propuso su radicación en Baradero.

A este grupo inicial se fueron agregando los oriundos de otros cantones, constituyendo lo que se denominó "Colonia Suiza" y al lugar "Rincón de los Suizos", quienes comenzaron a levantar sus rudimentarias viviendas, sus chacras que recibieran en principio donaciones de animales para sus labores y vacas lecheras para la granja.

Eran característicos los carros suizos de cuatro ruedas, donde transportaban el alimento para sus animales, productos de granja, quesos, miel, gallinas, aves, lechones y demás productos. A esto se agregaba como producto principal la papa, el trigo y el maíz, con buenos rendimientos de la cebada.

Ya afines del siglo XIX se calculaba una plantación de 100.000 árboles frutales, y una arboleda de más de 4.000 paraísos.

Como toda colectividad que llegaba, comenzaron a formarse las sociedades de socorros mutuos, y el 15 de agosto de 1892, con la presidencia del señor Emile Genoud comienza su actividad la Sociedad Suiza de Socorros Mutuos de Baradero.

En 1899 inauguran el magnífico edificio que hasta hoy constituye su sede, donde se desarrollan importantes actividades: de carácter cultural, como exposiciones, coros, jornadas de investigación histórica, relaciones con distintas ciudades suizas, cursos de idioma, fiestas tradicionales, etcétera.

La colonia suiza erigió en 1882 a través de la Sociedad Evangélica Suiza-Alemana un colegio, origen del actual Asilo Germán Frers, administrando actualmente el Cementerio Privado Suizo "Parque Alpino".

En el año 2004 inauguró en ocasión de cumplirse el día 4 de febrero el 148 aniversario de la primera colonia agrícola del país un Museo realizado con los elementos que utilizaron los colonos helvéticos.

Actualmente realiza una campaña de donación de árboles para terminar la plantación del Parque "Nuevas Raíces".

Ya en diarios de Buenos Aires de fines del siglo XIX se ponderaba a estos colonos, y el diario El nacional decía: "a esta Colonia que cada vez toma más incremento, asumiendo vastas proporciones luego de haber empezado tan modestamente" (citado por Alejandro Barbich, en su libro "Historia de Santiago de Baradero", declarado de interés legislativo por esta H. C. de Diputados), y hasta el mismo Sarmiento la pondera y sugiere que se envíen inmigrantes a la próspera Colonia Suiza de Baradero.

Los 116 años de existencia demuestran por sí la invalorable tarea de la Sociedad Suiza de Baradero.

Por todo lo expuesto, solicito de los señores Diputados la aprobación del presente Proyecto.

KIĜARĜG ALBERTO MONTESANT Diputado Blaque Frente para la Victoria H. Ĉ. Diputados Prev. de Bs. As.